

# RESEÑA DE *DICCIONARIO DE SOCIOLOGÍA*

JAIME HORMIGOS RUIZ

Datos de la obra reseñada:

*Título:* Diccionario de Sociología

*Directores:* O. Uña Juárez y A. Hernández Sánchez

*Editorial:* ESIC, Madrid, 2004

*Número de páginas:* 1.657

Durante demasiados años la sociología ha demandado una obra que fuera capaz de exponer de manera clara y concisa el *corpus* terminológico que compone esta ciencia. Muchos han sido los intentos para conseguir un volumen de esta importancia, pero en la mayoría de los casos, si bien eran obras importantes, ninguna ha quedado completa. Por fin estamos de enhorabuena, ya que una obra de tal envergadura ha visto la luz. El *Diccionario de Sociología*, dirigido por los catedráticos de sociología Octavio Uña (Universidad Rey Juan Carlos de Madrid) y Alfredo Hernández (Universidad de Valladolid), ha cubierto esta demanda. Una obra que, partiendo de aquellos conceptos fundamentales para la disciplina sociológica, ha sabido completarse con términos de ciencias afines a la sociología que amplían y explicitan su campo de estudio.

El *Diccionario de Sociología*, fruto de un esfuerzo único por reunir a los especialistas más reconocidos en las distintas materias, comprende más de 1.700 entradas realizadas por más de 300 autores, que abarcan en su estudio todas las disciplinas que abordan el ámbito de lo social. Contiene términos metodológicos, científicos y teóricos. Términos referidos a autores muy conocidos dentro de la disciplina y menos conocidos pero de mucha relevancia para la sociología (nacionales e internacionales). También podemos encontrar un amplio repa-

so a las sociologías regionales, que, por lo general, se encuentran ausentes en otras obras. Además de los términos propiamente sociológicos, el diccionario se completa con otros que necesariamente inciden en la estructura o los procesos sociales; de esta forma, podemos decir que no es un diccionario sociológico estricto, sino que trata de describir la sociología y los entornos próximos a esta ciencia. Así, se recogen términos que provienen de disciplinas afines, que comparten un tronco conceptual con la ciencia sociológica, tales como política, historia, lingüística, antropología, psicología, economía, fenomenología de la religión, derecho, etc., y que vienen a poner de manifiesto las nuevas características que presenta la ciencia sociológica ante el cambio de milenio. Ante este cambio, los nuevos problemas sociales exigen ser estudiados bajo una variedad de miradas y propuestas metodológicas propias de territorios académicos colindantes.

Participan en el *Diccionario de Sociología* profesores de casi todas las universidades públicas españolas, profesores de algunas universidades mexicanas, un amplio número de profesores de instituto de enseñanza secundaria y profesionales de otros centros de alta investigación. La libertad, respetando siempre la línea que marca la calidad, seguida por los más de 300 autores a la hora de desarrollar sus trabajos, ha conseguido establecer una terminología muy amplia, clara y útil, que supone un exhaustivo repaso a toda la disciplina sociológica que se ve completado con el riguroso trabajo de investigación bibliográfica que se expone al final de cada término y que muestra el camino a seguir para profundizar en los contenidos.

Nos encontramos ante una obra de consulta abierta, interdisciplinar y multidisciplinar, cuyo contenido marcará un referente fundamental en la bibliografía sociológica básica; una obra que, por sus valores didácticos, su accesibilidad y la claridad del enfoque seguido, será de gran utilidad no sólo para los profesionales de la sociología, sino para cualquier persona que se dedique al estudio de las Ciencias Sociales.